

- Ces résultats montrent assez clairement qu'à l'heure actuelle l'opinion publique ne fait pas le lien entre certaines de ces fonctions importantes au Canada et les Forces armées canadiennes.

## ii. Le rôle international des Forces canadiennes

- Quand on leur demande de dire quel est le rôle international le plus important des Forces canadiennes, les Canadiens parlent en très grande majorité (77 %) de participation aux opérations de maintien de la paix. Aucun autre rôle n'est mentionné par plus de 2 % des personnes interrogées.
- Si le maintien de la paix vient d'abord spontanément à l'esprit des Canadiens, il ne s'agit pas du seul rôle international que ceux-ci jugent important. Quand on leur demande d'évaluer l'importance de rôles précis sur la scène internationale, les répondants sont nombreux à attacher de l'importance à la protection du territoire canadien (77 %) et aux opérations de maintien de la paix (79 %), 66 % d'entre eux jugeant également importante l'adhésion à des alliances comme l'OTAN et NORAD.

## C. Le programme canadien d'aide étrangère

- Les Canadiens sont très majoritairement d'avis (89 %) que le Canada doit maintenir son programme d'aide internationale.
- Si les répondants croient pour la plupart (82 %) qu'il est important d'aider les populations des pays pauvres, l'aide étrangère est loin d'être considérée comme l'objectif de politique étrangère le plus important parmi les neuf mentionnés dans le sondage. Les trois quarts (74 %) des Canadiens estiment que le budget de l'aide étrangère devrait être maintenu à son niveau actuel (51 %) ou augmenté (23 %). L'aide étrangère arrive en deuxième place (13 %), loin derrière la participation aux opérations de maintien de la paix (39 %), dans les réponses à la question portant sur la plus importante contribution mondiale du Canada.
- Sur une échelle de six points, 71 % des Canadiens disent appuyer le programme d'aide internationale en répondant quatre, cinq ou six, 29 % déclarant le désapprouver en répondant un, deux ou trois.
- La plupart des personnes interrogées appuient toutes les formes d'aide mentionnées dans le sondage. C'est l'aide destinée à satisfaire les *besoins humains fondamentaux* des populations du monde en développement qui répond le mieux à leurs attentes. Les Canadiens accordent une priorité moins élevée aux enjeux *sociaux* tels la démocratisation, le développement de l'entreprise privée, la protection de l'environnement et la défense des droits des femmes.